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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PLEBISCITO EN EL MARQUÉS  
 
SOSTIENE REUNIÓN MARIO CALZADA CON LA COPARMEX 
Este día, el Presidente Municipal de El Marqués, Mario Calzada Mercado, sostuvo la tercera reunión de trabajo en la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX), en donde se coordinarán estrategias en conjunto 
para mejorar la calidad de vida de los marquesinos. Mario Calzada Mercado destacó la importancia de mantener la 
cercanía con Coparmex, además de exponer a los miembros del Consejo los trabajos que se han realizado en los 
primeros meses de la administración, destacando que se busca cambiar la cara a la cabecera municipal detonando 
el turismo con el rescate a sitios y monumentos históricos, además del tema del Teleférico. El Alcalde marquesino, 
también detalló el tema del Plebiscito que ya fue autorizado por el Instituto Electoral de Querétaro (IEEQ) para 
la concesión del Servicio Público de Limpia, recolección, traslado, tratamiento y disposición final de residuos 
urbanos en el municipio de El Marqués. (CQ 8, PA 7) 
 
http://www.reqronexion.com/sostiene-reunion-mario-calzada-con-la-coparmex/ 
 
http://www.inqro.com.mx/2016/08/22/buscan-el-marques-y-coparmex-mejorar-calidad-de-vida-de-
marquesinos/ 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PRI 
 
ARRANCA PRI PROGRAMA “RECUPEREMOS QUERÉTARO” 
Por Mónica Gordillo 
La dirigencia estatal del PRI arrancará a partir del 29 de agosto el programa ‘Recuperemos Querétaro’, el cual, 
tendrá una duración de 60 días a iniciará en el municipio de San Juan del Río. El dirigente estatal, Juan José Ruiz 
Rodríguez, informó que la finalidad del partido es conocer las necesidades, problemáticas e inquietudes con la 
ciudadanía en los 18 municipios del estado de cara al próximo proceso electoral. (AM, 8) 
 
EL PRI EVALUARÁ A LOS 18 GOBIERNOS MUNICIPALES  
Por Domingo Valdez 
El PRI estatal presentó la estrategia Recuperemos Querétaro, con el que busca hacer un diagnóstico de las 
administraciones municipales para detectar las fallas que presentan, además de ampliar la base de militantes, 
informó su líder Juan José Ruiz. Apuntó que Recuperemos Querétaro tienen como fin mantener un diálogo 
permanente y cercano con los ciudadanos, para conocer de viva voz sus problemas, carencias y propuestas para 
mejorar las condiciones de vida en la entidad. El programa arrancará el próximo 29 de agosto y tendrá un alcance 
estatal, puesto que se pretende llevar a los 18 municipios queretanos, contando con un plazo de 60 días para llegar 
a todos. Además, dijo, las demandas también servirán para crear una agenda legislativa. (EUQ, 3) 
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URGE PRI A DETENER EL EFECTO CUCARACHA 
Por Iris Mayumi Ochoa Herrera 
El mercado Escobedo no puede convertirse en un centro de delincuentes y la autoridad municipal deberá poner 
especial atención en el tema, consideró Juan José Ruiz Rodríguez, Presidente del CDE del PRI, quien dijo que 
realizarán mesas de trabajo para plantear la situación. (DQ, 3) 
 
PRI COMIENZA CARRERA AL 2018 
Por Iris Mayumi Ochoa Herrera 
El dirigente estatal del PRI, Juan José Ruiz Rodríguez, presentó el proyecto “Recuperemos Querétaro”, con el que 
buscarán hacer un diagnóstico de las necesidades y problemáticas de cada uno de los 18 municipios para 
comenzar a generar una propuesta de la plataforma de 2018. “Estamos preparados, el PRI está listo para afrontar 
la elección que viene y listo para poder avanzar en el diálogo con los ciudadanos que al final del día, como lo he 
venido diciendo, si los partidos políticos queremos ser bien vistos y recuperar la confianza ciudadana, lo primero 
que tenemos que hacer es salir a la calle a dialogar con la ciudadanía”, precisó Ruiz Rodríguez en entrevista en ABC 
Radio 107.9. (DQ, 5) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: C4 PARA CORREGIDORA 
Por Laura Banda Campos 
El gobernador Francisco Domínguez Servién dijo estar decidido a recuperar la seguridad y, consecuentemente, la 
confianza ciudadana de Querétaro, muestra de ello es el C4 del municipio de Corregidora, instalaciones de alta 
tecnología para combatir la delincuencia que ayer se inauguraron. "El C4 de Corregidora demuestra que estamos 
decididos a recuperar la confianza de la ciudadanía en las instituciones de seguridad. También es muestra de que 
no se escatimarán recursos en el combate a la delincuencia. (DQ, principal) 
 
PA: PROTEGE MARCOS A RED RECOLECTOR 
Por Fernando Venegas Ramírez 
Podría haber finalizado la administración capitalina, que encabeza Marcos Aguilar Vega, la concesión con la 
empresa Red Recolector que le ha otorgado para el manejo de los residuos sólidos generados en la ciudad sin el 
pago del 40 por ciento del contrato a 15 años. Lo anterior, de acuerdo con el contrato y/o título de concesión 
suscrito con la administración el pasado 8 de abril del año en curso, del cual PLAZA DE ARMAS tiene una copia. 
(PA, principal) 
 
EUQ: LAMENTABLE, SITUACIÓN DE POLICÍAS: GRANADOS 
Por José Antonio Gurrea 
Luego de admitir que los cuerpos policiacos de la entidad se encuentran en una situación “lamentable”, Juan 
Marcos Granados Torres, secretario de Seguridad Ciudadana estatal, indicó que 22% de los uniformados no cuenta 
con formación policial, pues al carecer de bachillerato no pudieron entrar a la academia. “Estamos hablando de una 
corporación que en los últimos años no ha sido evaluada ni capacitada, pese a que se trata de procesos que son 
básicos para su formación como responsables de la seguridad”, acusó en entrevista con EL UNIVERSAL Querétaro 
el responsable de las fuerzas policiacas. Puso el ejemplo de mandos con 24 años de servicio, que ganan como 
policías terceros o rasos, pese a que tienen muchos años sirviendo a la corporación como comandantes. “Son 
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cargos que se les entregaron de manera administrativa a través de un oficio, pero no está retribuido como tal, ni 
tienen un grado”, subrayó. (EUQ, principal) 
 
AM: NO AL MATRIMONIO IGUALITARIO: SALAS 
Por Diego Armando Rivera 
El presidente de la Mesa Directiva de la LVIII Legislatura, Eric Salas González, aseguró que no comulga con la idea 
de que se aprueben los matrimonios entre personas del mismo sexo y, además, se manifestó en contra de que estas 
parejas puedan adoptar. Incluso dijo que si este tema “no es interés de la federación, mucho menos del Estado”. El 
legislador aclaró que existe una iniciativa que trata el tema y actualmente se analiza en la comisión de 
Administración y Procuración de Justicia. (AM, principal) 
 
N: UN BUEN INICIO 
Por Rubén Pacheco 
El gobernador Francisco Domínguez Servién encabezó ayer el inicio de Curso del Ciclo Escolar 2016-2017 y el 
arranque del programa  “Hombro con hombro apoyamos la economía familiar con útiles escolares gratuitos”, en la 
Escuela Secundaria General Arqueles Vela, donde precisó que fueron 134 mdp los recursos invertidos en material 
educativo. (N, principal) 
 
CQ: EXHORTA PANCHO A DENUNCIAR CORRUPCIÓN 
Por Andrea Martínez 
El gobernador Francisco Domínguez Servién pidió a los queretanos a denunciar actos de corrupción cometidos por 
funcionarios públicos, a través de la aplicación Denuncia Querétaro. (CQ, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
INICIA EN QUERÉTARO CICLO ESCOLAR 2016-2017 DE EDUCACIÓN BÁSICA 
El gobernador Francisco Domínguez Servién encabezó la ceremonia del inicio del sistema estatal de educación 
básica, así como el arranque del programa “Hombro con hombro, apoyamos la economía familiar con útiles 
escolares gratuitos”, en la secundaria general “Arqueles Vela”. En su discurso, destacó que este lunes regresaron a 
clases 356 mil 551 alumnos de mil 107 escuelas de educación básica en todo el estado. Y señaló que el Gobierno 
Estatal, invirtió 134 mdp para entregar útiles escolares y uniformes deportivos. (EM 8, AM 4, DQ 11, EUQ 8) 
 
BUSCA CORREGIDORA RECUPERAR SEGURIDAD CON C4 
Con una inversión de 100 mdp el municipio de Corregidora entregó el nuevo edificio del C4, así como el 
equipamiento a elementos de la SSPMyTM. Durante el evento, el gobernador Francisco Domínguez Servién resaltó 
que los tres niveles de gobierno mantienen el compromiso por realizar las acciones necesarias para garantizar la 
seguridad de las personas y sus bienes. (EUQ 1, AM 1, CQ 1, N 1, DQ 1) 
 
RECONOCE FDS LA PERCEPCIÓN CIUDADANA SOBRE INSEGURIDAD  
Por Francisco Velázquez 
Aunque reconoció que la ciudadanía tiene una percepción de inseguridad en algunos espacios del estado, no tiene 
la confianza de hacer suya la calle por no poderla transitar de manera segura, el gobernador Francisco Domínguez 
Servién destacó que las cifras sobre incidencia delictiva son “sensiblemente menores” que en otros estados. Al 
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participar en la entrega de las instalaciones del C-4 (…) reiteró que para alcanzar dicha meta “no me va a temblar 
la mano”. (AM, 7) 
 
PRONTO EL PLAN PLUVIAL 
El gobernador Francisco Domínguez Servién anunció que pronto dará a conocer un plan maestro pluvial que 
combatirá en el estado la problemática de inundaciones y desagües pluviales deficientes y que por ahora se ha 
detectado dónde escurren las aguas que ocasionan el problema y qué hay que hacer detenerlas. (…) Con respecto 
al video que circula en redes sociales donde un inspector del IQT pide dinero a un operador, dijo sentirse 
avergonzado de que un funcionario público se haya corrupto y aseguró que fue inmediatamente dado de baja, pero 
que además llevará un proceso administrativo y si se puede penar, lo hará. (DQ, 2) 
 
AFECTACIONES POR LLUVIAS EN MENCHACA II 
Por Noticias 
Con las lluvias registradas el fin de semana, varias viviendas resultaron afectadas en Menchaca II, el gobernador 
Francisco Domínguez Servién precisó que en este caso no habrá apoyos para vivienda, toda vez que, reiteró, en 
esta ocasión será la Secretaría de Desarrollo Social quien brinde la ayuda necesaria. (N, 1) 
 
GOBIERNO DE QUERÉTARO RESPETARÁ MARCHA CONTRA MATRIMONIO IGUALITARIO CONVOCADA POR 
LA IGLESIA 
El gobierno de Querétaro será respetuoso de las manifestaciones expresó el gobernador Francisco Domínguez 
Servién, quien recordó que su administración también ha respetado las marchas convocadas por la comunidad 
LGBTTI. (AM 5, CQ 3, N 2) 
 
CINCO ESCUELAS NO INICIARON LABORALES, REPORTÓ LA USEBEQ 
Alfredo Botello Montes, Secretario de Educación, informó que los maestros que falten a clases recibirán una 
sanción económica por parte de la Federación, en tanto la USEBEQ reportó al menos cinco escuelas que no 
iniciaron labores. Por su parte Enrique de Echávarri, coordinador de la USEBEQ, dio a conocer que al menos unas 
cinco escuelas no iniciaron las labores de inicio escolar por diversos motivos. (N, 7) 
 
REGRESAN A CLASES 460 MIL ALUMNOS EN QUERÉTARO 
460 mil alumnos en el estado de Querétaro regresaron a clases ayer, confirmó el coordinador de la USEBEQ, 
Enrique de Echávarri, USEBEQ,  y advirtió que a los maestros que se sumen al paro de labores les será descontado 
el día. (AM 4, CQ 18, EUQ 8, DQ 1, PA 7) 
 
MARCHAN MAESTROS PARISTAS EN JALPAN 
Por Cipriano Morales 
Profesores paristas del municipio de Jalpan de Serra marchan esta mañana en apoyo a los maestros de la CNTE en 
la cabecera municipal. Ayer no iniciaron clases en dos escuelas: secundaria técnica ·3 y la Escuela primaria 
Melchor Ocampo. (N, 8) 
 
LA DE ABAJO 
Regreso a clases… ¡Sin clases! Así de tristes se pusieron los niños de la primaria 15 de Mayo en La Cañada, donde 
padres de familia impidieron el inicio del ciclo como protesta para exigir el despido de la directora Patricia López 
de la Cruz. (DQ, 1) 
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ANUNCIAN JORNADA CONTRA MOSQUITOS 
La SESEQ informa que del 22 al 26 de agosto se llevará a cabo la Segunda Jornada Nacional de Lucha contra el 
Dengue, Chikungunya y Zika, en la que se pretende beneficiar a más de 25 mil habitantes de las zonas endémicas. 
(EM 10, AM 3) 
 
CELEBRAN EL DÍA DEL BOMBERO 
Karina Castro de Domínguez, Presidenta del SEDIF, y el edil de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, encabezaron la 
ceremonia de festejo del Día del Bombero y el 67 aniversario del Honorable Cuerpo de Bomberos Voluntarios de 
Querétaro. (CQ 1, EUQ 4, N 1, AM 2) 
 
NUEVE MUNICIPIOS RESULTAN AFECTADOS POR LLUVIAS DEL SÁBADO 20 POR LA NOCHE 
Nueve municipios resultaron afectados por la lluvia del sábado informó Gabriel Bastarrachea, titular de la UEPC, 
quien dijo que las presas que se encuentran al 100% de su capacidad son: El Carmen y Los Pirules en El Marqués; 
Zorrillo y San Pedro en Huimilpan y El Cajón en el municipio de Querétaro, por lo que la Conagua comenzó a 
operar en las mismas para mantenerlas por abajo del 80% de su nivel. (AM 2, CQ 5, DQ 2, N 3) 
 
DESALOJAN 3 VIVIENDAS POR HUNDIMIENTO 
Como medida de prevención, la UEPC acudió nuevamente a valorar los domicilios ubicados en Río Querétaro, 
colonia Menchaca II, en el municipio de Querétaro, encontrando un hundimiento considerable sobre la vialidad y 
un incremento en los daños estructurales de las viviendas previamente valoradas, motivo por el cual se determinó 
el desalojo de habitantes de tres viviendas más (para un total de cinco), al considerarlas sin condiciones de 
habitabilidad. (AM 6, N 3) 
 
MENOS DE MEDIA HORA PARA LEVANTAR UNA DENUNCIA, DIJO JUAN M. GRANADOS 
Por Francisco Velázquez 
Con el nuevo sistema Cosmos, se puede levantar una denuncia en media hora en las fiscalías del estado, señaló el 
secretario de Gobierno, Juan Martín Granados Torres, quien consideró que cuando la gente comienza a percibir 
que es más accesible, fácil, el tiempo es menor y solo se hacen las preguntas necesarias, las personas tienen mayor 
confianza y credibilidad, lo que deriva en un incremento de denuncias. (AM, 7) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
MUNICIPIO TENDRÍA ARGUMENTOS PARA REVOCAR LA CONCESIÓN DE RECOLECCIÓN 
Por Diego Rodríguez 
El Ayuntamiento de Querétaro tendría argumentos jurídicos para revocar la concesión del servicio de limpia y 
recolección de basura, señaló el coordinador del grupo legislativo del PRI en el Congreso local, Mauricio Ortiz 
Proal, quien dijo que tal medida sería posible si la empresa Red Ambiental no brinda el servicio bajo los términos 
del contrato. Además, el legislador lamentó el paro de labores por parte de trabajadores de la empresa, lo que se 
suma a la irregularidad del servicio en varias colonias. El diputado agregó que este servicio no debió dejar de ser 
proporcionado por la administración capitalina. (AM, 6) 
 
CREARÁN SECRETARÍA 
Se reunieron los diputados locales Héctor Magaña y Antonio Rangel, con Paulina Aguado, directora del IQCA, para 
definir los últimos detalles para la creación de la Secretaría de Cultura en Querétaro. (…) Magaña dijo reconocer el 
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interés del Ejecutivo, a través de Paulina Aguado y del diputado Antonio Rangel, quien está abonando en lo 
legislativo para que dicho proyecto de ley atienda y resguarde todas las expresiones ciudadanas. (EM 7, EUQ 8) 
 
CATÓLICOS TIENEN DERECHO A MANIFESTARSE EN LAS CALLES 
Por Irán Hernández 
La presidenta de la Comisión de Derechos Humanos y Acceso a la Información Pública del Congreso del Estado, 
Isabel Aguilar, dijo que respeta la postura de la Iglesia y dejó en claro que esta institución tiene derecho a marchar 
contra las bodas gay. (CQ, 3) 
 
GESTIÓN, RESPONSABILIDAD MORAL DE SENADORES: SONIA R. 
La gestión es una responsabilidad moral de los senadores manifestó Sonia Rocha Acosta, durante la rendición de 
su 1er. informe legislativo como integrante de la LXIII Legislatura del Senado de la República. (…) Durante el 
evento informativo, al que asistió el gobernador, la senadora destacó que durante su año legislativo gestionó 150 
viviendas gratuitas para comunidades indígenas, por lo que agradeció el apoyo del Poder Ejecutivo local y la CDI. 
(AM 8, N 1) 
 

MUNICIPIOS 
 
ALCOHOLÍMETRO COMENZARÁ LA PRÓXIMA SEMANA 
Por Laura Banda Campos 
El alcalde de Corregidora, Mauricio Kuri González, informó que la próxima semana comenzará a operar el 
alcoholímetro en la demarcación luego de un atraso de un mes para su implementación.  (DQ, 8) 
 
HAY EN SAN JUAN 20 COLONIAS SIN AGUA POTABLE DIRECTA 
Existen 20 colonias en el municipio de San Juan del Río sin agua potable directa informó el director de la JAPAM, 
Germán Garfias, quien dijo que están en pláticas con dos asentamientos que tienen interés en poner la mano de 
obra y el organismo operador aportaría los materiales (…) Sobre el establecimiento del Museo del Agua, donde se 
aplicarán hasta 3.5 mdp, recordó que el proyecto fue originalmente presentado por el municipio de San Juan del 
Río y este fue tan favorable que la CEA emuló el esquema y a ellos también se les autorizaron recursos.  (AM, 10) 
 
NO SON PROBLEMAS DEL MUNICIPIO: MARCOS AGUILAR 
La relación entre los trabajadores y la empresa concesionaria Red Ambiental es un tema ajeno al Gobierno 
municipal, afirmó el alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, quien puntualizó que al gobierno municipal sólo le 
corresponde garantizar la prestación del servicio. (DQ 1, AM 6, PA 1, EUQ 5) 
 
RED AMBIENTAL SE REUNIRÁ CON VECINOS 
A partir de hoy inician reuniones ciudadanas en 10 colonias con mayores reportes de incidencias en la recolección 
de basura y con ello ajustar el servicio, informó el concesionario Gerardo Martínez de la empresa Red Ambiental. 
(DQ 1, EUQ 5) 
 
TRABAJADORES PIDEN MÁS SUELDO A RED AMBIENTAL 
A dos semanas de operar el nuevo sistema de recolección de basura en la capital, la empresa registró su primer 
reclamo por parte de sus trabajadores que pidieron un alza de sueldo y presuntamente a causa de ello cuatro de 
ellos fueron despedidos por abandono de trabajo. (…) En tanto, Enrique Montenegro, director de Desarrollo de la 
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concesionaria, negó que haya inconformidad por parte de sus trabajadores en lo que se refiere a su salario, que es 
de 950 pesos a la semana, el cual -dijo- es "competitivo" y alcanza para mantener a su familia. (DQ 1, AM 6, PA 1) 
 
DEFIENDE RED AMBIENTAL “SALARIOS COMPETITIVOS” 
Eduardo Cantú, Subdirector de zona centro de la empresa Reda Ambiental, destacó que cuentan con salaros 
competitivos en el municipio en todas las categorías y con una planilla laboral de 370 trabajadores, lo que 
representa que no han tenido alguna afectación para sacar las rutas o proporcionar el servicio de recolección. (CQ 
4, PA 1) 
 
LAURA KORS ASUME DIRECCIÓN DE ALAMEDA HIDALGO 
El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, anunció el inicio de obras de rehabilitación y 
reforzamiento de la parte frontal de la Alameda Hidalgo con una inversión de 14 millones 700 mil pesos y tomó 
protesta a Laura Cors de la Fuente como directora general de la Alameda Hidalgo, quien percibirá un salario 
mensual de 50 mil pesos y deberá ejecutar las decisiones tomadas en el seno del Consejo Consultivo Ciudadano. 
(AM 5, DQ 1, PA 1, N 1, EM 1, CQ 2, EUQ 4) 
 
REVISAN ACUERDOS ENTRE EL ESTADO Y EL AYUNTAMIENTO CON DAMNIFICADOS 
Los titulares de la Segob, José Luis Aragón, y de dirección de obras Públicas de El Marqués, Abraham Martínez, 
sostuvieron una reunión con representantes de los habitantes de los condominios del Fracc. Paseos de El Marqués 
que resultaron afectados por las lluvias. Esto para dar seguimiento a los acuerdos establecidos entre el Gobierno 
Municipal de El Marqués y Gobierno del Estado, para la determinación de un proyecto específico que garantice la 
calidad de vida de las familias afectadas, mismo que será propuesto por el desarrollador Hogares Unión. (PA, 7) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
COMPARECERÁ EL FISCAL SI LO REQUIEREN LOS DIPUTADOS 
Por Francisco Velázquez 
A pesar de que la Fiscalía General del Estado, por ser un órgano autónomo, no le corresponde participar en la 
glosas del primer Informe de Gobierno del Jefe del Ejecutivo Estatal, su titular, Alejandro Echeverría Cornejo, 
indicó que si los diputados lo requieren, asistirá a comparecer ante el órgano legislativo. (…) En cuanto a las 
investigaciones y el procedimiento que se lleva a cabo en contra de una persona que, presumiblemente, abusó y 
lesionó a una menor de 12 años en el municipio de Amealco de Bonfil, motivo por el que perdió la vida, declaró que 
el organismo cuenta con un plazo de cuatro meses para reforzar la acusación en su contra. (AM, 7) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
“In memoriam” del reinventor de las palabras. Nos comentan que mañana miércoles, rendirán homenaje póstumo 
al Premio Mazatlán de Literatura en el 2007, Ignacio Padilla, en el Centro de las Artes (CEART) de Santa Rosa de 
Viterbo Querétaro. La cita es a las siete de la noche y nos aseguran que el escritor y periodista Juan Villoro fue 
invitado, aunque no ha confirmado su asistencia. Estará presente la escritora Susana Pagano, además de Paulina 
Aguado Romero, titular del Instituto Queretano de la Cultura y las Artes (IQCA) y Araceli Ardón, coordinadora del 
CEART y columnista de EL UNIVERSAL Querétaro. Nos dicen que también se espera la presencia de amigos de 
Nacho Padilla, y sus hijos. En el homenaje póstumo, Pagano y Aguado Romero brindarán unas palabras recordando 
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al escritor que falleció el fin de semana en Querétaro. Se escuchará música de Mozart y Chopin en el piano de 
Oliver Nieto. Más sabe el diablo por viejo... Nos dicen que intensa se puso la discusión entre los legisladores locales 
Héctor Magaña (PRI) y Antonio Rangel (PAN), luego de que el priísta aseguró que los panistas buscaban frenar su 
iniciativa de eliminar el fuero. Lo que se le olvidó contemplar al diputado tricolor es que don Toño Rangel ya había 
presentado el tema en la LVI legislatura y fue el propio PRI quien no la aprobó. Más sabe el diablo por viejo que por 
diablo, versa el viejo refrán, mismo que no se le debe olvidar a Héctor Magaña ahora que apenas comienza su 
carrera política. Temen inhabilitaciones Nos comentan que la suspensión provisional de Carlos Rivas, como 
tesorero de Tequisquiapan, puso a temblar a ex funcionarios que junto con él, integraron el gabinete del ex alcalde 
priísta de San Juan del Río, Fabián Pineda. Nos dicen que recientemente se emitió un fallo de improcedencia a un 
juicio de nulidad que interpuso don Carlos para evitar su inhabilitación por irregularidades como secretario de 
Finanzas en San Juan y aunque el ex funcionario por este municipio puede recurrir a otro proceso de amparo, nos 
señalan que otros actores políticos que están en las mismas condiciones, temen ser imposibilitados para poder 
buscar algún corto cargo público, como es el caso del ex edil Pineda Morales a quien se busca inhabilitar también 
por parte de la actual administración municipal. Posturas encontradas. Nos cuentan que en algunos sectores de la 
sociedad causó escozor las declaraciones del diputado panista Eric Salas en torno a los matrimonios igualitarios, 
pues nos comentan que por primera vez manifestó abiertamente su postura personal en este tema, en el que 
aceptó su rechazo total, tanto a la unión legal entre dos personas del mismo sexo y la posibilidad de que estos 
adopten. Nos dicen que sus declaraciones también fueron consideradas como desafortunadas, ya que aseguró que 
se necesitaban elementos científicos, psicológicos y biológicos para que el Congreso pueda discutir el tema, algo 
que, de acuerdo a sus palabras, no es prioridad para el estado. (EUQ, 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
TRABAJANDO POR QUERÉTARO. Interesante reunión sostuvieron el presidente del Movimiento Territorial del PRI, 
PANCHO PÉREZ ROJAS, y los representantes de la Federación de Uniones de Comerciantes (FUC), encabezados por 
RAFAEL GRANADOS y los líderes JOSÉ LUIS RAMÍREZ PAVÓN del mercado de Satélite, HEBAL MUÑOZ de Santa 
Rosa Jáuregui y MIGUEL GARCÍA de Tequisquiapan. Es tiempo de acuerdos. Agua queretana, la más sana. (PA, 1) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
Sin colores: Sabino. Sin partidarismos. Más allá de los colores de identidad, el diputado federal Braulio Guerra 
Urbiola y el delegado de la Sedesol, Ernesto Luque Hudson -priistas ambos- gestionarán recursos federales a favor 
de los 18 Ayuntamientos, sean del PAN, PRI, Nueva Alianza o Verde. Así lo anunciaron este lunes, al término de una 
reunión de trabajo destinada al seguimiento presupuestal para el estado en el próximo año. Darán preferencia, 
dijeron, a proyectos viables y de alta prioridad social. Esa será la columna vertebral del Presupuesto de Egresos 
2017 para todos los Municipios queretanos, lo que significaría un verdadero tanque de oxígeno en términos 
presupuestales. Braulio Guerra Urbiola reconoció el trabajo del representante de la Secretaría de Desarrollo Social 
en Querétaro, Ernesto Luque Hudson, “por su compromiso con las causas de la población más vulnerable en la 
entidad, y que sin esta sensibilidad, los queretanos no podrían contar con un importante apoyo para su desarrollo 
social”. Y es que, resaltó el legislador federal, la Sedesol se ha manifestado en la mejor disposición de apoyar las 
opciones presupuestales más urgentes y prioritarias, por lo que el trabajo conjunto con la dependencia será 
fundamental para identificar las necesidades más apremiantes de los 18 Municipios. Guerra Urbiola destacó que 
ahora será importante que los presidentes municipales se acerquen con las autoridades competentes para recibir 
el apoyo necesario, con la seguridad de que la dependencia federal estará receptiva y apoyará las opciones que 
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más les convengan a los queretanos. En ese contexto, tanto el diputado Guerra como el delegado Luque invitaron a 
los 18 presidentes municipales de la entidad a que se acerquen y se puedan gestionar, en equipo, los recursos y los 
programas que la Federación dispondrá para el 2017. Enhorabuena. -DESDE LA BANCA- Ciencias Políticas. Que 
entre los proyectos de nuevas carreras en la Universidad Autónoma de Querétaro figura la creación de la 
Licenciatura en Relaciones Internacionales. Peeero, este como otros planes, depende del presupuesto his-tó-ri-co 
prometido por el gobernador Francisco Domínguez Servién. ¡Venga! -ANDADOR LIBERTAD- Medalla de oro. Que 
no quieren vender el Parque Bicentenario. Nomás con-ce-sio-nar-lo, palabrita de moda. El parque popular 
construido en la administración de Manuel González Valle sería manejado por una empresa privada. Ni a Pancho ni 
a Roberto se les había ocurrido. Les digo. -LA CARAMBADA- Una tras otra. No gustó al respetable esa malla 
ciclónica colocada ayer frente a la Alameda Hidalgo, para supuestamente iniciar las obras de rescate. Más bien 
pareciera que pretenden impedir las asambleas de los comerciantes desalojados, con la encabezada el viernes por 
Pablo González Loyola, presidente de la Unidad Cívica Felipe Carrillo Puerto. Cuánto miedo. -OÍDO EN EL 1810- 
Entre colegas. ¿Qué le haría Roger Mendoza a Mauricio Villalón, director de la agencia Inqro, para que este diga que 
vituperio en boca de Roger es alabanza? Yo soy su amigo, ¿eh? -PREEEPAREN!- Lolita o Dolores. ¿Qué prefieres? 
Eso se preguntaba hace años en la publicidad de la Secretaría de Hacienda para convencer a los causantes de 
ponerse en regla. Bueno, pues ya comenzó la temporada de clausuras y el SAT colocó sellos en la isleta de las 
deliciosas donas Krispy Kreme del Hospital Ángeles. ¡Órale! -¡AAAPUNTEN!- Molestos. Los vacacionistas varados 
en Cancún por el presunto fraude de una agencia de viajes local, obtuvieron ya una cita urgente con la delegada de 
la Procuraduría del Consumidor, Dalia Garrido, para el ¡19 de septiembre!, nomás pasando las fiestas patrias. Así lo 
comentó Ignacio Guerra -el célebre madreado-, quien quejándose de que la funcionaria “sí tiene tiempo para andar 
comprando piratería en La Cruz”. ¡Ay, Nacho! -¡FUEGO!- Exclusiva. Nuestro jefe de Información, Fernando Venegas 
Ramírez, obtuvo copia del famoso contrato de la concesión del servicio de limpia, otorgado por el Ayuntamiento de 
Querétaro a la polémica empresa Red Recolector, que tan mal inicio ha tenido en Querétaro.  Y resulta estimados 
amigos que, contra lo que se dijo, una de las cláusulas contempla la rescisión o revocación, sin penalización para el 
Municipio, si el servicio no es eficiente. ¿Qué dice el público? ¡Porca miseria! (PA, 2) 
 
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
Promesas. Hace ya más de un año (abril del 2015) cuando en promesa de campaña Marcos Aguilar Vega, candidato 
del Partido Acción Nacional (PAN) a la presidencia municipal de Querétaro, presentó la propuesta que dotar de 
transporte escolar gratuito para estudiantes de educación básica de las escuelas públicas de la capital, la intención 
era colaborar con la economía de las familias. A propósito del regreso a clases en esta semana y con un sistema de 
transporte, todavía obsoleto en la capital y con una economía familiar de los queretanos golpeada por diferentes 
factores, el transporte escolar gratuito en este ciclo escolar todavía no es una realidad. La propuesta de transporte 
escolar gratuito es parte de las políticas de movilidad y pretende alcanzar a más de 100 mil personas que 
desplazan a sus hijos de la casa a la escuela y viceversa; además de que contribuirá a disminuir entre 19 y 25 por 
ciento la carga vehicular de la ciudad que está "ahorcada" cada día más. Textual, en aquellos días el candidato 
aseguraba que: "buscaría adquirir 250 unidades que darían servicio a 10 mil estudiantes con inversión inicial de 
50 millones de pesos, que pudiera llegar a 75 millones en una segunda etapa". Los estudiantes tendrán una 
credencial intransferible con la cual recibirán el servicio. Arrancó el ciclo escolar 2016-2017 y la propuesta de 
campaña no será una realidad, sino hasta el siguiente ciclo escolar, así lo han anunciado las autoridades 
municipales, que aseguran cumplirán con lo prometido a sus electores que hoy tienen que padecer un sistema de 
transporte que no ha terminado de alcanzar su modernización, hasta que se presente un diagnóstico convincente 
del rumbo que tendrá que tomar. Los electores son bombardeados con cientos de promesas de los diferentes 
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candidatos en temporadas electorales, lo importante es que los ciudadanos pregunten siempre el cómo y cuándo 
quedará implementada la propuesta para que después no existan malos entendidos. DE REBOTE. Aprovechando la 
formación de policías con sus nuevas patrullas, ayer previo a la inauguración del Centro de Comando, Control, 
Cómputo y Comunicación (C4) en Corregidora, el expresidente municipal Antonio Zapata Guerrero saludó de mano 
y sonrió orgulloso a los guardianes del orden de aquel municipio; eso sí, con su respectivo camarógrafo que subió 
más tarde las imágenes al "Face". Por favor que alguien le explique que la obra la realizó Mauricio Kuri, en tan sólo 
10 meses de administración, lo que "Toño" no pudo hacer en dos periodos de presidente municipal que ya ha 
tenido oportunidad de ejercer. Caravanas con sombrero ajeno. (DQ, 1 y 5) 
 
CUANDO UN ALCALDE CAYÓ POR EL TEMA DE LA BASURA 
Por Víctor López Jaramillo 
Por cambiar el sistema de recolección de basura que funcionaba de manera eficiente y que de inmediato comenzó 
a deteriorarse, un alcalde fue destituido. Calma, calma, no estoy prediciendo el futuro, por el contrario, estoy 
mirando al pasado y hacia otras latitudes. Al caso que me refiero sucedió en Bogotá, Colombia hace menos de un 
lustro y lo traigo a colación para entender cuan delicado puede ser el tema de recolección de basura para un 
gobernante, sobre todo por la situación que vivimos actualmente en Querétaro. De acuerdo con información del 
diario colombiano El Tiempo, para cumplir con un mandato de la Corte Constitucional, emitido el 18 de diciembre 
de 2012, se cambió el modelo de recolección de basura en la capital colombiana. El cambio implicaba incluir a los 
sistemas de recicladores. Gobernaba Bogotá Gustavo Petro. Cuatro empresas privadas se hacían cargo de la 
recolección de basura (las cuales eran Aseo Capital, Lime, Ciudad Limpia y Atesa). De acuerdo con información 
publicada en abril de 2013 por El Tiempo, el alcalde Petro “les había declarado la “guerra” inicialmente y luego 
volvió a contratar para garantizar la prestación del servicio ante la debilidad del operador público”. Cabe señalar 
que el mismo día de diciembre en que comenzó el cambio en el sistema de recolección comenzó la crisis. El diario 
El Tiempo tituló la noticia como “Con bolsas de basura de todos los colores amanecieron calles de Bogotá”. Agregó 
que los ciudadanos estaban en incertidumbre al no saber cuándo sacar la basura mientras en algunas colonias se 
acumulaban los residuos sólidos. Nos suena familiar Esto generó una crisis política y jurídica que “llevó a que se le 
abriera a Petro un proceso disciplinario en la Procuraduría”, informa el portal del diario El Tiempo. Entre los 
cargos que se le acusaban fueron que había violado la libre competencia en el sistema de aseo de la ciudad de 
Bogotá. La crisis se fue agravando y tuvo un punto culminante con la destitución del alcalde en los primeros meses 
de 2014 mientras el sistema de recolección se agravaba. Finalmente, Gustavo Petro volvió al cargo, pero los 
problemas de recolección de basura continuaron. Evidentemente es una situación distinta a la que vive Marcos 
Aguilar porque mientras aquí se pasó de lo público a lo privado en el servicio de recolección de basura, en Bogotá 
la crisis fue por la inclusión de un nuevo actor en el sistema de aseo. Pero en lo que hay muchas similitudes es en el 
caos que se vivió en la ciudad, la basura en las calles y el descontento ciudadano. Luego vino la crisis política. En el 
caso queretano, se vive un descontento social por el tema mientras que las autoridades y la nueva empresa 
encargada de recoger la basura solo atinan a pedir paciencia diciendo que pronto se restablecerá el servicio al cien 
por ciento. Pero la duda sigue de si el sistema de recolección volverá a ser eficaz, mientras nuevos conflictos se 
asoman, como la protesta de los empleados de la empresa Red Recolector por los bajos salarios que perciben y las 
poco afortunadas declaraciones del alcalde y los representantes de la empresa en torno al tema. Y no olvidemos la 
junta de firmas para realizar un plebiscito sobre si se revoca o no la concesión. Aunque es poco probable que 
prospere, el gobierno marquista no debería echar en saco roto las peticiones ciudadanas. Veamos el caso de 
Bogotá, que de un problema técnico de recolección de basura, en tres meses se generó una crisis política y provocó 
la caída del alcalde. (EUQ, 11) 
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